

**Discours de la Présidente de l'ACASH Football Club - Madame Deborah M. L. NEPTUNE
À l'occasion de la journée internationale de la jeunesse organisée par le MJSAC – 12 août
2025, Hôtel Karibe**

“Tout est possible à celui qui rêve, ose, travaille et n'abandonne jamais.”

Madame la Ministre de la Jeunesse, des Sports et de l'Action Civique, l'honorable Niola Lynn Sarah Dévalis OCTAVIUS,

Monsieur le Directeur Général, Maître Nathan LAGUERRE,

Mesdames et Messieurs les éminents représentants des institutions sportives,

Distingués invités, chers collègues, valeureux athlètes et amis passionnés de sport,

Permettez-moi de vous adresser mes salutations respectueuses et chaleureuses, en ce moment où nous sommes réunis pour célébrer ensemble l'engagement, l'excellence et la vitalité de notre jeunesse.

C'est avec une fierté profonde et un honneur sincère que je m'adresse à vous aujourd'hui. Je le fais en tant que jeune femme déterminée à faire bouger les lignes, mais aussi en tant que Présidente de l'ACASH Football Club, pleinement investie dans la noble mission de promouvoir et de développer le sport en Haïti. Mon engagement ne se limite pas aux paroles : il se vit chaque jour sur le terrain, aux côtés de celles et ceux qui croient, comme moi, que le sport est une force de transformation et d'espoir pour notre nation.

À l'Académie Sportive d'Haïti (ACASH), nous avons compris que le football est bien plus qu'un jeu. C'est un outil d'éducation, de transformation sociale et de cohésion. Chaque séance d'entraînement, chaque match, chaque défi, est une opportunité d'apprendre, de se construire et de rêver plus grand.

Cependant, il serait illusoire de taire les nombreux défis auxquels nous faisons face :

- Des infrastructures sportives insuffisantes et rarement adaptées,
- Un accès trop limité aux ressources matérielles et aux soins médicaux essentiels,
- Un encadrement technique souvent assuré par des bénévoles passionnés mais sans réel soutien,
- Et, hélas, trop peu de reconnaissance pour ces académies qui travaillent avec sérieux, respect et discipline.

C'est pourquoi je me tiens devant vous aujourd'hui, animée par une conviction profonde, pour adresser un appel clair et fort au MJSAC :

- Investissez davantage dans nos structures locales,
- Mettez en place un accompagnement ciblé pour les académies sérieuses,
- Faites briller le football féminin en lui offrant plus de visibilité et de moyens,
- Créez des passerelles solides entre les académies et les institutions nationales, afin de faire éclore les talents de demain.

Nous ne cherchons pas des privilèges...
Nous voulons des partenariats durables.

Nous ne demandons pas l'impossible...
Nous demandons des moyens justes et adaptés à la mission que nous portons.

Car, à l'ACASH Football Club, nous en sommes convaincus :
Le sport est bien plus qu'un jeu... c'est une école de vie !
Le sport est un levier puissant pour bâtir une jeunesse forte...
Disciplinée...
Et profondément engagée pour son pays !

Mesdames et Messieurs,
Regardez autour de vous...
Nous sommes toutes et tous l'avenir de ce pays !

Et souvenons-nous : la meilleure façon de prédire l'avenir...
C'est de le créer.

Seule, je ne peux pas changer le destin d'Haïti...
Mais ensemble, unis par la même passion, portés par la même vision,
nous pouvons accomplir des choses extraordinaires.

Je rends hommage, aujourd'hui, à toutes celles et tous ceux qui, comme l'Académie Sportive d'Haïti, croient profondément que l'avenir de notre chère nation repose sur sa jeunesse... et sur le sport.

Alors levons-nous, faisons entendre nos voix,
et marchons ensemble vers un avenir meilleur !
Vive le sport ! Vive la jeunesse ! Vive Haïti !